

# JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG 2019

## ZeitRäume Bodenstedt

### Bericht der Jahreshauptversammlung vom 18.01.2019 in Bodenstedt, ZeitRäume, Kuhstall

Um 19:30 Uhr begrüßte der Vorsitzende Dr. Christoph Mayer die anwesenden Mitglieder erstmalig im ehemaligen Kuhstall in den ZeitRäumen.

Der Verein ZeitRäume Bodenstedt blickt wieder auf ein ereignis- und erfolgreiches Jahr zurück. Die Veranstaltungen des Jahres bildeten den Mittelpunkt des Berichts. Im Jahr 2018 gab es neben bewährten erfolgreichen auch neue Veranstaltungen. Das vielfältige Programm begann im Februar mit einer Feldbegehung gemeinsam mit dem Archäologen Thomas Budde. Die Suche nach der Ortschaft Klein Vallstedt brachte zwar nicht ganz die erhofften klaren Hinweise, trotzdem lernten die Teilnehmer viel über die Vorgehensweise der Archäologie. Einige interessante Funde, wie mittelalterliche Tonscherben, waren auch dabei. Bei der Lesung im März brachte Frau Sigrid Herrmann die Zuhörer mit ihren „satirischen Landschaften“ zum Schmunzeln.

Der Dorfflohmarkt im April fand bei bestem vorsommerlichem Wetter statt und war hervorragend besucht. Auch die Aussteller waren zufrieden. Bei der Auktion von gespendeten „Schätzen“ und Kuriositäten kam ein guter Erlös für die ZeitRäume zustande.

Im Mai trafen sich auf dem Hof erstmals historische Traktoren aus Bodentedt. Die überwiegend kleineren Fahrzeuge ab dem Baujahr 1951 wirkten neben einem aktuellen Schlepper des Landwirts Lauenstein geradezu zierlich. Neben viel „Benzin-Sprech“ beim Anschauen der Fahrzeuge und einem Wissensquiz rund um das Thema gab es am Ende die Treckerausfahrt. Es machten sich unter Beteiligung von Gästen aus Vallstedt und Klein Lafferde immerhin 12 Schleppfahrzeuge auf mehrere Dorfrunden, die gebührend gefeiert wurden.

Die 100-Jahr-Feier des Seilbahnbergs fand beim Festkommers im Rahmen des Volksfestes im Juni statt. Die Veranstaltung wurde von der Festgemeinschaft Bodenstedt ausgerichtet.

Nach der Sommerpause im August veranstalteten die Ortsfreunde erstmals auf der Hofstelle ein Kinderfest. Bei Spaß und Spiel feierten vor allem junge Familien. Die Kinder konnten sich den verschiedenen Stationen austoben.

Anfang September gab es wieder ein Bürgerfrühstück bei strahlendem Wetter. Die Veranstaltung wurde musikalisch untermalt von der Gruppe Boogie-Slam aus dem westlichen Peiner Landreis.

Die diesjährige Soirée im Salon im Obergeschoss der Hofstelle führte uns nach Italien. Das Trio Friederike Kannenberg (Gesang, Mezzosopran), Kathrin Reinhardt (Sprecherin) und Burkhard Bauche (Klavier) verzauberten uns mit einer musikalischen Reise, „O Sole Mio“ - das Titelthema war gleichzeitig der krönende Abschluss der großartigen musikalischen Darbietung, die mit langanhaltendem Applaus bedacht wurde. Das Salonkonzert klang bei Canapees und prickelnden Getränken im Café aus.

Im Oktober gab es das siebte „Aeppl un ´Aerdaeppl“-Fest. Wie bei allen Außenveranstaltungen in diesem Jahr lockte auch diesmal wieder perfektes Wetter die Besucher auf die Hofstelle. Geschätzte 600 Gäste halfen, die Pufferproduktion auf einen neuen Rekordwert zu treiben. Die kreative Seite des Fests war die Malerei mit langem Pinsel und das Kartoffelmännchen-Basteln. Mit dabei war auch diesmal wieder die kleine Apfelküchleinbraterei der Familie Gast, die Bio-AG mit dem Experten Dieter Schlichtmann aus Vechelade –

Apfelsortenerkennung für Jedermann. Und nicht zu vergessen die Produktion von frisch gepresstem Apfelsaft mit der Handpresse: Sie wurde in diesem Jahr wegen der sehr guten Apfelernte stark in Anspruch genommen und ist besonders bei den jüngeren Besuchern sehr beliebt. Am Getränkestand konnte man auch den neuen Bodenstedter Apfelmost verkosten und die häuslichen Vorräte aufstocken. Der Dank gilt wieder allen freiwilligen Helfern.

Im November führte uns der Heimatabend nach Schlesien. Die alte und die neue gefundene Heimat in unseren Ortschaften bildeten den Rahmen für einen abwechslungsreichen Abend. Thomas Wilkens und Susanne Wolf von den Ortsfreunden Bodenstedt hatten Beiträge aus der Vertriebenengeschichte und der Gegenwart miteinander verknüpft. An dem Abend wurde nicht nur über Schlesien gesprochen und Erinnerungen ausgetauscht, sondern es gab auch mundartliche Beiträge von Besuchern schlesischer Herkunft und natürlich eine zum Thema passende Verkostung mit Spezialitäten

Die Versammlung wurde über die Kassenlage informiert. Der Verein konnte ein positives Ergebnis erzielen und steht finanziell gut da, so dass im Jahr 2019 verschiedene Aufgaben in Angriff genommen werden können.

Seitens der Gemeinde berichtete Frau Schwartz-Landeck, dass die Besucherzahlen insgesamt stabil sind. Das Großprojekt „Kuhstall“ ist im Jahr 2018 fertig gestellt worden. Der neue Veranstaltungsraum steht den Vereinen und Bildungseinrichtungen kostenfrei zur Verfügung. Private Nutzer können sich an die Gemeinde wenden. Die Nutzungsordnung ist fertig gestellt und bietet die Grundlage für die Buchung für Feiern u.ä.

Die LEADER-Mittel für die Erstellung didaktischer Materialien in einem Gemeinschaftsantrag der musealen Einrichtungen sind bewilligt. Die Bearbeitungsphase hat bereits begonnen. Mit den beteiligten Schulen sind Zusammenschlüsse (Tandems) gebildet worden. Die Einbindung der Schüler in Zusammenarbeit mit Lehrkräften soll sicher stellen, dass die erarbeiteten Materialien passend zugeschnitten werden, so dass sie auch im Unterricht angenommen und zielgerecht eingesetzt werden können.

Aus dem wissenschaftlichen Beirat trug der Vorsitzende den Bericht Herrn Dr. Binnars über den Fortschritt des Projekts zu „Rudolf Paes und die Landesforsten“ vor. Durch Erweiterungen und Anpassungen im Hinblick auf eine Multimediastation ist ein erhöhter Kostenaufwand entstanden, der durch Nachfinanzierungen zum Teil auch aus Mitteln des Vereins gesichert ist. Das Projekt ist inhaltlich mittlerweile weit fortgeschritten und wird in der ersten Jahreshälfte der Öffentlichkeit vorgestellt werden. Die Position und optische Gestaltung der Medienstation wurde diskutiert. Der Vorsitzende schlug vor hierzu noch Zusatzinformationen von Expertenseite einzuholen und an die Mitglieder weiterzuleiten.

Es fanden Vorstandswahlen statt. Zu wählen waren die Positionen des zweiten Vorsitzenden und des Schriftführers. Der Schriftführer stimmte der Wiederwahl zu. Als zweiter Vorsitzender ist für den ausscheidenden Klaus-Georg Tannenbaum jetzt neu Hans-Georg Helfer aus Gadenstedt gewählt worden.

Der Vorsitzende dankte allen für die geleistete Arbeit.  
Der Vorstand setzt sich jetzt wie folgt zusammen:

1. Vorsitzender: Dr. Christoph Mayer
  2. Vorsitzender: Hans-Georg Helfer
- Schatzmeister/Kassierer: Michael Knaup  
Schriftführer: Olaf Marotz

Beisitzer: Ute Kauer, Kathrin Emmerich-Mayer

Das Veranstaltungsprogramm für 2019 wird wieder vielfältig und abwechslungsreich. Neben bewährten Veranstaltungen, wie dem Aepfel- und Aerdaepfel-Fest und dem Bürgerfrühstück auf dem Hof wird die Medienstation der Öffentlichkeit übergeben. Dazu wird es einen wissenschaftlichen Vortrag geben.

Weiterhin im Programm: Vier Filmabende, Ein archäologischer Vortrag mit Herrn Budde, Eine Lesung (Herr Engelmann aus Peine, „Rote Haare - Sommersprossen“), musikalische Soirée („Buena Vista“) sowie der Heimatabend (Thema „Bodenstedt goes America“). Die detaillierte Übersicht über die Veranstaltungen befindet sich auf einem gesonderten Blatt.

Abbildung: Vorstand des Vereins ZeitRäume Bodenstedt e.V  
v.l.n.r.: Ute Kauer (Vallstedt),  
Hans-Georg Helfer (Gadenstedt),  
Michael Knaup (Vechelde), Olaf Marotz (Vechelde),  
Kathrin Emmerich-Mayer (Bodenstedt),  
Dr. Christoph Mayer (Bodenstedt)

